

**mikx-e.V. zur Förderung des bürgerschaftlichen Engagements in
Bockraden und Schafberg,**

An der Michaelkirche 8, 49477 Ibbenbüren, <https://www.mikx.info>,

email: mikx-verein@web.de, Mobil: 0171 3616 689

Sitzung des Gesamtvorstandes Mikx-e.V.

Dienstag, 02.09.2025 20:00 Uhr

Anwesend: Benjamin Völler, Tanja Ebeling, Gabriel Groß,
Nadine Dierkes, Frank Schneebeck, Marita Take, Sonja Völler,
Melanie Breulmann, Florian Höger, Ottmar John, Markus
Brink-Bruns, Andrea Bruns

Entschuldigt: Elisa Breulmann, Henric Dierkes, Julia Höger,
David Stiegemann, Sonja Völler, David Breulmann,

Protokoll

1. 45 Minuten Intro

Nach der langen Sommerpause 2025 startete am Dienstag, den 02.09.2025 frisch erholt nach den vielen Aktionen wie z.B. Rock am Turm „Neu“, das interne Vereinsleben mit seiner ersten Gesamtvorstandssitzung 2025/2026. Zugleich besuchte uns auch ein größerer Teil der SPD-Mitglieder des „NOCH“ Ibbenbürener Stadtrates. Der Vorstand im Namen Ottmar John, nahm eine Spende durch den Bürgermeister Marc

Schrameyer von der SPD entgegen. Der Verein bedankt sich recht herzlich für die Zuwendung der SPD Mitgliederinnen und Mitgliedern. Gleichzeitig nahm der Verein die Situation zum Anlass, den Politikern der Stadt Ibbenbüren etwas über die Einrichtung und das Engagement in Bockraden und Schafberg für die kommende Legislaturperiode mitzugeben.

2. Raumbelagungen, Kosten und Ihre Übergaben

Im Laufe des Sommers 2025 hat sich herausgestellt, dass das Verwalten der Räumlichkeiten im MikX-e.V. einen immer höheren Anteil an ehrenamtlichen Arbeitsstunden nach sich zieht. Von der Terminierung bis hin zur Entgegennahme der Spenden und der Auszahlung von Kauttionen nach der Übergabe einer Veranstaltung macht mehr Arbeit als noch vor einem Jahr erwartet. Infolgedessen, gab es eine größere Anzahl an neuen Überlegungen zu diesem Problem. Im Mittelpunkt berichtete Marita Take von unüblichen Verzögerungen der Spendenübergaben, fehlende Verantwortung bei der Übergabe/Abnahme nach den Veranstaltungen und die entsprechende Rückendeckung im Verein. Die einzelnen Verbesserungswünsche sind in den kommenden Sitzungen auszuarbeiten. Engagement und Ideen aus dem Umfeld der Vereinsmitglieder ist unbedingt erwünscht!

- Allg. Verbesserung der Rahmenbedingungen zur Überlassung der Räumlichkeit, z.B. Zustände vorher und nachher.
- Allg. Anhebung der Spendenbeträge.

- Erhöhung der Kautio
- Personalerweiterung (Vieraugenprinzip)
- Bares ist Wahres... PayPal ?
- Weiter Ideen gerne an info@mikx.info

3. MikX versus M-Haus -Die Kommunikation zwischen Verein und Kirche

Hoffnung schweift am Horizont, den auch zu diesem Thema ist die Verwaltung der gemischten Einrichtung zwischen MikX-e.V. und M-Haus (Kirchengemeinde St. Michael) ein klassisches Durcheinander. Die Übergreifende Nutzung macht den Überblick unnötig kompliziert, lässt sich allerdings nicht ganz vermeiden und muss auch hier gelöst werden. Wer hat wann, bei wem, Räumlichkeiten gebucht? Was wurde wann und wie zur Nutzung in das jeweils andere Gebäude überführt und nicht zurückgelegt...! Die Liste auch hier ist lang. Ottmar John machte Hoffnung darauf, dass auch seitens der Kirche hier eine deutliche Verbesserung der Belegungskompetenz erzielt werden möchte. Dieses Thema wird uns noch einige Sitzungen begleiten.

4. Erntedankfest St. Michael am 28. September, Beteiligung MikX-e.V.

Stand 02. September 2025 beteiligt sich das MikX natürlich rund um die kirchlichen Feierlichkeiten zum Ernte Dank. Nach Angabe von Ottmar John kommt es in kürze noch zu einem Aufruf in der Gemeinde und dem Verein zur regen Beteiligung auch als Helfer.

5. Zuständigkeit diverser Räumlichkeiten im MikX

Aus Anlass der Aufnahme Ihres Studiums kann Elisa Breulmann den Aufgaben als zuständiges Vereinsmitglied für den Bastelraum/Kreativraum nicht mehr nachkommen. Namen für die Nachfolge kursieren schon. Bei Interesse bitte umgehend melden info@mikx.info !

Mit diesem Thema nun wurde die Aufregung im Vorstand größer und wir erweiterten die Diskussionen rund um den Punkt 2. im Protokoll. Auch die Räumlichkeit Kreativraum stand aktuell unter größerer Beobachtung als üblich und benötigt umgehend eine Reform in der Nutzungsverwaltung intern. Der Vorstand gab zu bedenken, dass die Stadt über verschlossene Räumlichkeiten verfügt, in denen sie sich verhalten darf, wie sie möchte. Gleichzeitig aber auch ein Nutzungsrecht für Saal und Kreativraum hat. Wir vereinbarten auch hier in Kommunikation mit der Leitung des Jugendtreff eine Lösung auszuarbeiten. Hierzu, und zu weiteren Dingen, dem Jugendtreff Upside betreffend, werden Tanja Ebeling und Frank Schneebeck ein persönliches Gespräch mit David Stiegemann suchen. Anmerkend dazu hat auch Gabriel Groß, unsere Zuständigkeit für dem Bandraum die Zeichen der Zeit erkannt, und seinerseits die Initiative ergriffen. Neue Verhaltensregel in der Nutzung des Bandraum sind aktuell in der Vorbereitung und werden in Kürze am Bandraum ausgehängt und in Kraft treten. Auch hier ist eine erstes „Weiter so“ nicht möglich. Gerade in der Kreativabteilung Musik wurden Ideen laut, die den Genuss von Tabak und Alkohol in der Einrichtung MikX-e.V. einschränken sollten. Hier wird es in Kürze ebenfalls mit Absprache der Stadt

Ibbenbüren (David Stiegemann) zu neuen Vereinbarungen kommen, die speziell im Rahmen der Öffnungszeiten des Jugendtreffs Upside umzusetzen wären.

6. Rückblick Rock am Turm

Der Rückblick auf das Event des Jahres 2025 „Rock am Turm“ wurde auf Grund der fortgeschrittenen Zeit sehr kurz gehalten. Viel mehr wurde der juristische Akt für die Trägerschaft zur erneuten Durchführung der Veranstaltung Rock am Turm 2026 im engeren Vorstand angenommen. Der Antrag von Ottmar John wurde bewilligt, Rock am Turm plant der MikX-e.V. erneut auszurichten am 17. Juli 2026.

7. Verkündung der zweckgebundenen Spende vom Veranstaltungsteam „Rock am Turm“ an den MikX-e.V.

Unsere Vorsitzende Tanja Ebeling verkündete stolz die Spende an den MikX-e.V.. Mit den erfreulichen finanziellen Umständen rund um die gelungene Veranstaltung „Rock am Turm“ wurde das MikX nicht wie ursprünglich erwartet als Sicherheit für finanzielle Ausfälle in Anspruch genommen, sondern erhielt heute für die Einrichtung allg. einen Gasgrill für die Nutzung im Ausbereich. Der MikX-e.V. bedankt sich einmal mehr beim Veranstaltungsteam von Rock am Turm 2025 für die besondere Leistung im Sommer 2025 und auch für diese Spende im Einzelnen. WIR SAGEN DANKE!

8. Geburtstagskalender

Mitglieder im Vorstand waren untröstlich darüber, anderen Mitgliedern nicht passend im vergangenen Jahr zum jeweiligen Geburtstag gratulieren zu können. Als Folge davon plant der MikX-e.V. für das Jahr 2025/2026 einen Geburtstagskalender.

9. Raum für Diskussionen und Meinungsaustausch

Dieser Raum wurde in der Sitzung vom 02.09.2025 auf Grund der Uhrzeit nicht in Anspruch genommen.

Für das Protokoll

Frank Schneebeck